



GETTY IMAGES

Somalias Haupteinnahmequelle: Betrug an Minnesota?

- Richard Palmer
- [22.12.2025](#)

Betrüger haben etwa 9 Milliarden Dollar an Steuergeldern gestohlen, Erster stellvertretender US-Staatsanwalt sagte Joe Thompson letzte Woche:

Was wir in Minnesota sehen, ist nicht eine Handvoll schlechter Schauspieler, die Verbrechen begehen. Es ist ein unglaublicher Betrug im industriellen Maßstab. Es überschwemmt Minnesota und stellt alles in Frage, was wir über unseren Staat wissen.

Die US-Behörden kennen die genaue Höhe des gestohlenen Betrags nicht. Aber Thompson sagte, dass von den 18 Milliarden Dollar, die der Staat seit 2019 für Medicaid ausgegeben hat, wahrscheinlich „etwa die Hälfte oder mehr“ genommen wurde.

- Nehmen Sie Salim A. Said und Abdulkadir Nur Salah, zum Beispiel. Sie richteten ein Restaurant in Minneapolis ein und behaupteten, täglich 5000 Kinder zu ernähren, was ihnen 16 Millionen Dollar aus dem Kinderernährungsprogramm von Minnesota einbrachte. Mit diesem Geld kauften sie eine Luxusvilla ganz in der Nähe. Qamar Ahmed Hassan und Sahra Mohamed Nur waren ebenfalls in den Plan verwickelt und kauften ein Geschäftshaus in der Nähe, bevor sie sich schließlich der Geldwäsche und des Betrugs schuldig bekannten. Der Betrug wurde von „Feeding Our Future“ ermöglicht, einer „Non-Profit-Organisation“, die offenbar gegründet wurde, um betrügerische Anträge zu ermöglichen und dann einen Anteil zu kassieren.

Die meisten Diebe, die an diesem – und vielen anderen – Plänen beteiligt sind, kommen aus Somalia. Der Gesamtwert von allem, was die somalische Wirtschaft in einem Jahr produziert, beträgt 14 Milliarden Dollar. Der Betrug an Minnesota ist möglicherweise die größte Einnahmequelle Somalias.

Und das ist nur ein Staat. Wie das Wall Street Journal anmerkt:

Mit dem amerikanischen Sozialsystem stimmt etwas ganz und gar nicht – ein Problem, das viel tiefer geht und gefährlicher ist als der schockierende Betrug in Minnesota, der für Schlagzeilen sorgt.

Sie haben nachgerechnet. Wenn Sie die 1,4 Billionen Dollar, die die Bundesregierung für die Sozialhilfe ausgibt, zu gleichen Teilen auf die 19,8 Millionen Familien aufteilen, die die Regierung als arm einstuft, würde jede von ihnen 70 000 Dollar erhalten.

Wie viel Betrug gibt es also in den 50 amerikanischen Bundesstaaten? Wie sieht es in Großbritannien, Kanada, Australien und anderen Ländern aus? Werden uns Milliarden oder gar Billionen von Dollar entzogen?

Es ist ein selbstverschuldeter Fluch, der an Moses Beschreibung dessen erinnert, was mit uns geschehen würde, wenn wir Gott nicht folgen würden: „Den Ertrag deines Ackers und alle deine Arbeit wird ein Volk verzehren, das du nicht kennst, und du wirst geplagt und geschunden werden dein Leben lang.“